
Comisión de Asuntos Ambientales  
del Poder Judicial 

 
Acta 

13 de abril de 2011 
 

 

Artículo I. En cuanto a la celebración del día mundial del ambiente, el 5 de junio. 

Acuerdo no. 98: Programar actividades para los días 2 y 3 de junio próximos. 

Acuerdo no. 99: Se crea una subcomisión, conformado por  María Rosa Castro, 

Damaris Vargas, Wilbert Kidd, Anayancy Espinoza y Patricia Bonilla; ésta se 

encargará de preparar  una propuesta de actividades para ambos días. Acuerdo 

no. 100: Se  definen los siguientes lugares para realizar dichas actividades: I y II 

Circuito Judicial de San José, San Joaquín, Turrialba, Guápiles, Puntarenas, 

Santa Cruz y Pérez Zeledón. Acuerdo no. 101: formarán parte de las actividades 

1) una campaña de reciclaje en donde participe la población judicial de los 

edificios indicados, 2) acto conmemorativo de la entrega de 50000 expedientes del 

Juzgado Especializado de Cobros para ser reciclados. Acuerdo no. 102: Para la 

conmemoración de este día en el 2012, se iniciará la organización de las 

actividades, en el mes de diciembre de 2011. 

 
Su mensaje 
 
      Para: María Rosa Castro García; Damaris Vargas Vásquez; Patricia Bonilla Rodríguez; Wilbert Kidd Alvarado; 

Anayancy Espinoza Alvarado 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:31 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Anayancy Espinoza Alvarado en 29/04/2011 11:31 

 
Su mensaje 
 
      Para: María Rosa Castro García; Damaris Vargas Vásquez; Patricia Bonilla Rodríguez; Wilbert Kidd Alvarado; 

Anayancy Espinoza Alvarado 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:31 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Damaris Vargas Vásquez en 29/04/2011 11:31 



Su mensaje 
 
      Para: María Rosa Castro García; Damaris Vargas Vásquez; Patricia Bonilla Rodríguez; Wilbert Kidd Alvarado; 

Anayancy Espinoza Alvarado 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:31 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Wilbert Kidd Alvarado en 29/04/2011 11:31 
 
Algunos de los destinatarios no recibieron su mensaje. 
 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:31 
 
No se puede localizar a los destinatarios siguientes: 
 
      María Rosa Castro García en 29/04/2011 11:31 
            No se pudo entregar el mensaje porque el buzón del destinatario está lleno. 
            <goimen03.org.poder-judicial.go.cr #5.2.2> 
 
      Patricia Bonilla Rodríguez en 29/04/2011 11:31 
            No se pudo entregar el mensaje porque el buzón del destinatario está lleno. 
            <goimen03.org.poder-judicial.go.cr #5.2.2> 

 

 

Artículo II. Informa el licenciado Wilbert Kidd, que a la fecha, el Departamento de 

Servicios Generales y la empresa Kimberly Clark, han capacitado en cuanto a 

“Reciclaje” aproximadamente a 438 funcionarios judiciales. Acuerdo no 103: 

Invitar a participar en la Comisión a varios de los funcionarios capacitados para 

escuchar sus comentarios en cuanto a las experiencias obtenidas en esta 

actividad. Acuerdo no. 104: Realizar notas de divulgación respecto a este tema. 

Acuerdo no. 105: Se considera oportuno planificar un cronograma anual en el 

que trimestralmente se programen charlas de capacitación  en temas sobre 

materia ambiental.  

 
Su mensaje 
 
      Para: Wilbert Kidd Alvarado; Hellen Poveda Montoya; Anayancy Espinoza Alvarado 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:42 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Anayancy Espinoza Alvarado en 29/04/2011 11:42 
 
Su mensaje 
 
      Para: Wilbert Kidd Alvarado; Hellen Poveda Montoya; Anayancy Espinoza Alvarado 



      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:42 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Wilbert Kidd Alvarado en 29/04/2011 11:42 
      Hellen Poveda Montoya en 29/04/2011 11:42 
 

Artículo III. En el artículo I, del acta no. 6, del 12 de mayo de 2010, se acordó en 

esta Comisión que con el fin de implementar las políticas de ahorro de consumo 

energético, se solicitaría al Departamento de Tecnología de Información, 

configurar todos los equipos de cómputo del I y II Circuito Judicial, para que el 

monitor se apague luego de 5 minutos de inactividad. Dicho acuerdo fue 

comunicado vía electrónica al jefe de dicho Departamento, licenciado Rafael 

Ramírez López, así como a su secretaria la señora Marcela Salazar Mora, el día 

13 de mayo de 2010, sin que a la fecha se tenga certeza de la implementación o 

explicación por la no acogida  de dicha medida.   Acuerdo no. 106: Remitir nueva 

nota al Departamento de Tecnología de Información, solicitando respuesta a la 

solicitud realizada. 

 
Su mensaje 
 
      Para: Rafael Ramirez Lopez; Orlando Castrillo Vargas; Depto. de Tecnología de la Información 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:44 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Rafael Ramirez Lopez en 29/04/2011 11:44 
      Orlando Castrillo Vargas en 29/04/2011 11:44 
      Depto. de Tecnología de la Información en 29/04/2011 11:44 
 

Artículo IV.  En cuanto a los cursos virtuales, informa don Malberth Chaves que  

éstos se encuentran  en proceso de elaboración.  El Departamento de Gestión 

Humana, requiere especialistas para desarrollar el contenido técnico en cuanto a 

gestión ambiental, razón por la que presentarán una propuesta, y el respectivo 

cronograma para la realización del curso. 

 
Su mensaje 
 
      Para: Malberth Chaves Sanabria 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:45 



 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Malberth Chaves Sanabria en 29/04/2011 11:45 
 

Artículo V.  Con respecto al esquema del Plan Ambiental. Acuerdo no. 107: El 

licenciado Mauricio Chacón remitirá al Ingeniero Orlando Castrillo, el esquema del 

plan de gestión ambiental, con el fin de que sea incorporado en la página web de 

ésta Comisión. Acuerdo no. 108: El Magistrado González contactará a don 

Orlando Castrillo con el fin de conocer las acciones que se requieren para poner 

en funcionamiento la página de la Comisión Ambiental. 

 
Su mensaje 
 
      Para: Orlando Castrillo Vargas; Mauricio Chacon Hernandez; Oscar Edo. González Camacho 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:48 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Orlando Castrillo Vargas en 29/04/2011 11:48 

 

Su mensaje 
 
      Para: Orlando Castrillo Vargas; Mauricio Chacon Hernandez; Oscar Edo. González Camacho 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:48 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Mauricio Chacon Hernandez en 29/04/2011 11:48 

 

Su mensaje 
 
      Para: Orlando Castrillo Vargas; Mauricio Chacon Hernandez; Oscar Edo. González Camacho 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:48 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Oscar Edo. González Camacho en 29/04/2011 11:48 
 
Artículo VI. Se recibe informe de don Fernando Retana acerca del proceso de 

reciclaje  en el II Circuito de San José, así como de la licenciada Amanda Madrigal 

informa acerca de la recolección material de reciclaje por parte de los conserjes 

del edificio de la Corte. Ésta última indica que aún no hay avances que faciliten la 

gestión, ya que los conserjes de las diversas Salas no colocan el papel para 



reciclaje en el ducto del sótano de la Corte, sino que esperan que los funcionarios 

de Servicios Generales realicen dicha labor. Y por otra parte, se ha comprobado 

que en algunos casos no se procede con la debida separación de los materiales 

de desecho ordinarios con respecto a los reciclables, ni por parte de los 

funcionarios de escritorio, ni de los conserjes de cada una de las Salas, por lo que 

gran parte del papel se está depositando en los contenedores para desechos 

ordinarios. Acuerdo no. 109: Remitir instancia a los Presidentes de las Salas, 

solicitando su colaboración para instar a los funcionarios y conserjes de las 

diversas Salas, para que colaboren con el proceso de separación de los 

materiales susceptibles de reciclado con respecto a la basura, y que dichos 

materiales sean depositados en las contenedores ubicados en el ducto del sótano 

de este edificio conforme se les había indicado en el curso de capacitación.       

 
Su mensaje 
 
      Para: Jensy Montero Alfaro; Francia Villalobos Vargas; Carmen Cubillo Guevara; Priscilla Ortiz Richmond 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:54 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Carmen Cubillo Guevara en 29/04/2011 11:54 

 

Su mensaje 
 
      Para: Jensy Montero Alfaro; Francia Villalobos Vargas; Carmen Cubillo Guevara; Priscilla Ortiz Richmond 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 11:54 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Jensy Montero Alfaro en 29/04/2011 11:54 
      Francia Villalobos Vargas en 29/04/2011 11:54 
      Priscilla Ortiz Richmond en 29/04/2011 11:54 
 

Artículo VII. En sesión pasada se acordó que para el mes de junio cada uno de 

los grupos de trabajo deberá presentar un avance acerca de la labor que ha 

realizado. Acuerdo no. 110: Trabajar en la realización de una bitácora  de todas 

las acciones realizadas por la Comisión para darle el seguimiento respectivo, 

además también se debe elaborar una memoria de logros de la Comisión en la 

que se plasme las acciones realizadas a la fecha. 

 



Su mensaje 
 
      Para: Alejandro López Mc Adam; Amanda Madrigal Valerín; Ana Beatriz Méndez Alvarado; Ana Eugenia 

Romero Jenkins; Ana Lucía Vásquez Rivera; Carmen María Escoto Fernández; Damaris Vargas Vásquez; 
Francia Leon Gonzalez; Hellen Poveda Montoya; Jose Ruben Dimas Portillo; Julia Varela Araya; Karla 
Arias Villalobos; Lena White Curling; Lucia Trejos Abarca; Malberth Chaves Sanabria; María Isabel 
Hernández Guzmán; María Rosa Castro García; Marianela Campos Soto; Maribel Villalobos Castro; 
Mauricio Chacon Hernandez; Minor Barquero Aguilar; Omar Daniel Aguilar Mendez; Orlando Castrillo 
Vargas; Oscar Edo. González Camacho; Patricia Bonilla Rodríguez; Vivian Martinez Molina; Walter 
Jiménez Sorio; Wilbert Kidd Alvarado 

      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 12:01 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Ana Eugenia Romero Jenkins en 29/04/2011 12:01 
      Malberth Chaves Sanabria en 29/04/2011 12:01 
      Orlando Castrillo Vargas en 29/04/2011 12:01 
      Wilbert Kidd Alvarado en 29/04/2011 12:01 
      Alejandro López Mc Adam en 29/04/2011 12:01 
      Hellen Poveda Montoya en 29/04/2011 12:01 
      Lena White Curling en 29/04/2011 12:01 
      Maribel Villalobos Castro en 29/04/2011 12:01 
      Walter Jiménez Sorio en 29/04/2011 12:01 
      Minor Barquero Aguilar en 29/04/2011 12:01 

      Mauricio Chacon Hernandez en 29/04/2011 12:01 
      Francia Leon Gonzalez en 29/04/2011 12:01 
      Jose Ruben Dimas Portillo en 29/04/2011 12:01 

      Damaris Vargas Vásquez en 29/04/2011 12:01 
      Omar Daniel Aguilar Mendez en 29/04/2011 12:01 
      Patricia Bonilla Rodríguez en 29/04/2011 12:01 

   Ana Lucía Vásquez Rivera en 29/04/2011 12:01 
      Julia Varela Araya en 29/04/2011 12:01 
      María Isabel Hernández Guzmán en 29/04/2011 12:01 
      Amanda Madrigal Valerín en 29/04/2011 12:01 
      Ana Beatriz Méndez Alvarado en 29/04/2011 12:01 
      Carmen María Escoto Fernández en 29/04/2011 12:01 
      Karla Arias Villalobos en 29/04/2011 12:01 
      Marianela Campos Soto en 29/04/2011 12:01 
      Oscar Edo. González Camacho en 29/04/2011 12:01 
      Vivian Martinez Molina en 29/04/2011 12:01 

 

Algunos de los destinatarios no recibieron su mensaje. 
 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 12:01 
 
No se puede localizar a los destinatarios siguientes: 
 
      Lucia Trejos Abarca en 29/04/2011 12:01 
            No se pudo entregar el mensaje porque el buzón del destinatario está lleno. 
            <sjomen07.org.poder-judicial.go.cr #5.2.2> 
 
      María Rosa Castro García en 29/04/2011 12:01 
            No se pudo entregar el mensaje porque el buzón del destinatario está lleno. 
            <goimen03.org.poder-judicial.go.cr #5.2.2> 
 

 

Artículo VIII. Se presenta informe sobre los temas tratados en la I Ronda de 

Talleres del grupo de trabajo de Ambiental de la Cumbre Judicial Iberoamericana.   



Se indica que algunos temas por tratar son: 1) el acceso a la información que tiene 

el juez/ la jueza para resolver los casos, 2) las resoluciones del juez en materia de 

ambiental, 3) capacitación. Acuerdo no. 111: se sugiere incorporar a nivel de 

Comisión estos temas para trabajar en ellos, ya que son funciones propias de una 

Comisión Ambiental. Acuerdo no. 112: afinar los objetivos y actividades de ésta 

Comisión. Acuerdo no. 112: creación de una red de puntos focales (puntos de 

contacto) en la Cumbre Judicial. Acuerdo no. 113: se sugiere a los miembros de 

la Comisión elaborar artículos abarcando cada una de las áreas mencionadas, así 

como la creación de  una base de datos que contenga información de doctrina y 

resoluciones en materia ambiental a nivel nacional como internacional. Acuerdo 
no. 114: solicitar al Ministerio Público y a la Defensa Pública nombre un 

representante que participe activamente en las reuniones de esta Comisión y así 

unificar esfuerzos en esta materia. El Magistrado González contactará al Fiscal 

General y a la jefa de la Defensa Pública. 

 

Artículo IX: La licenciada Damaris Vargas informa acerca un seminario sobre 

Derecho Forestal que realizará el Colegio de Abogados y la Asociación de 

Derecho Forestal. Acuerdo no. 115: La licenciada Damaris Vargas solicitará la 

información a don Carlos Bolaños Céspedes, juez agrario del II Circuito Judicial de 

San José, organizador de la actividad. Luego, se informará a la Presidenta del 

Colegio de Abogados y a doña Rosita Abdelnur, el interés de esta Comisión por 

participar.  

 
Su mensaje 
 
      Para: Damaris Vargas Vásquez 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 12:11 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Damaris Vargas Vásquez en 29/04/2011 12:11 
 

Artículo X. Recordar a los miembros de la Comisión que en la sesión del próximo 

miércoles 18 de mayo, se tomará la foto de la Comisión, por lo que se solicita la 

asistencia de todos los miembros y que la vestimenta sea de color oscuro. 



      Para: Alejandro López Mc Adam; Amanda Madrigal Valerín; Ana Beatriz Méndez Alvarado; Ana Eugenia 
Romero Jenkins; Ana Lucía Vásquez Rivera; Carmen María Escoto Fernández; Damaris Vargas Vásquez; 
Francia Leon Gonzalez; Hellen Poveda Montoya; Jose Ruben Dimas Portillo; Julia Varela Araya; Karla 
Arias Villalobos; Lena White Curling; Lucia Trejos Abarca; Malberth Chaves Sanabria; María Isabel 
Hernández Guzmán; María Rosa Castro García; Marianela Campos Soto; Maribel Villalobos Castro; 
Mauricio Chacon Hernandez; Minor Barquero Aguilar; Omar Daniel Aguilar Mendez; Orlando Castrillo 
Vargas; Oscar Edo. González Camacho; Patricia Bonilla Rodríguez; Vivian Martinez Molina; Walter 
Jiménez Sorio; Wilbert Kidd Alvarado 

      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 12:12 
 
fue entregado a los siguientes destinatarios: 
 
      Jose Ruben Dimas Portillo en 29/04/2011 12:12 
      Francia Leon Gonzalez en 29/04/2011 12:12 
      Mauricio Chacon Hernandez en 29/04/2011 12:12 

    Ana Beatriz Méndez Alvarado en 29/04/2011 12:12 
      Ana Lucía Vásquez Rivera en 29/04/2011 12:12 
      Amanda Madrigal Valerín en 29/04/2011 12:12 
      Carmen María Escoto Fernández en 29/04/2011 12:12 
      Julia Varela Araya en 29/04/2011 12:12 
      Karla Arias Villalobos en 29/04/2011 12:12 
      María Isabel Hernández Guzmán en 29/04/2011 12:12 
      Marianela Campos Soto en 29/04/2011 12:12 
      Oscar Edo. González Camacho en 29/04/2011 12:12 
      Vivian Martinez Molina en 29/04/2011 12:12 

      Damaris Vargas Vásquez en 29/04/2011 12:12 
      Omar Daniel Aguilar Mendez en 29/04/2011 12:12 
      Patricia Bonilla Rodríguez en 29/04/2011 12:12 

     Minor Barquero Aguilar en 29/04/2011 12:12 

Malberth Chaves Sanabria en 29/04/2011 12:12 
      Alejandro López Mc Adam en 29/04/2011 12:12 
      Ana Eugenia Romero Jenkins en 29/04/2011 12:12 
      Hellen Poveda Montoya en 29/04/2011 12:12 
      Lena White Curling en 29/04/2011 12:12 
      Maribel Villalobos Castro en 29/04/2011 12:12 
      Orlando Castrillo Vargas en 29/04/2011 12:12 
      Walter Jiménez Sorio en 29/04/2011 12:12 
      Wilbert Kidd Alvarado en 29/04/2011 12:12 

 

Algunos de los destinatarios no recibieron su mensaje. 
 
      Asunto: Comunicaciones - Comisión de Asuntos Ambientales 
      Enviado el: 29/04/2011 12:12 
 
No se puede localizar a los destinatarios siguientes: 
 
      María Rosa Castro García en 29/04/2011 12:12 
            No se pudo entregar el mensaje porque el buzón del destinatario está lleno. 
            <goimen03.org.poder-judicial.go.cr #5.2.2> 
 
      Lucia Trejos Abarca en 29/04/2011 12:12 
            No se pudo entregar el mensaje porque el buzón del destinatario está lleno. 
            <sjomen07.org.poder-judicial.go.cr #5.2.2> 

 


